
王斌：
让危化物流行业
驶上数字化“安全车道”
人物名片 王斌

市党代表 宁波金洋化工物
流有限公司信息科技事业部经
理 全国劳模

数字变革，这是一道时代考
题。在党代会报告中，我们看到了
宁波对它的回答：聚力数字变革
大突破，勇闯数字化改革“蓝海”，
打造数字变革、数字文明的市域
范例。

“看到报告中的这些表述，很
兴奋，太期待宁波数字变革给产
业行业带来的变化了。”王斌是个
85后，镇海中学毕业，上海交大本
硕连读，研究生致力于芯片设计，
回到镇海工作后，探索起了用IT
技术给危化品运输车辆装上智慧
的“大脑”。

镇海是国家级石化产业基
地，2020年全区绿色石化产业实
现规上工业总产值超2000亿元，
运输危化品的车辆进出较多。

2015年，王斌带领的企业团
队开发出了“爱路捷专业物流管
理系统”，填补了国内危化品物流
行业的一项技术空白。2016年，他
们走出企业，协助镇海区政府开
发危化品道路运输智能监控平
台，建立起一条危化品运输监管

“智慧链”。这一“镇海模式”实现
了对危化品道路运输全链条的

“数字化、闭环化、精准化”管理，
危运车辆违法违章行为较之前下
降超95%。

王斌告诉记者，在当前的石
化物流领域数字化改革中，镇海
区已启动对市场准入、源头装
卸、运输过程的“全流程”数字管

理，实现线上程序化运行。同时，
实施全链条监管模式，监管触角
延伸到了细节。比如，1000公里
之外的车辆是否在规定区域行
驶，是否有超速违停，驾驶员是
否在抽烟打电话，都能被“看
见”。

数字应用，未来大有可为。报
告提出，要聚焦港口、制造、开放、
安全、资源配置、基层治理等重点
领域，形成更多实战管用、群众爱
用、基层受用的最佳应用。这些字
眼，都直击着王斌的心。

“我建议，全面推进提升危化
品运输监管平台的改造升级，能
进一步加强镇海区平台与省市级
平台的对接融合。”王斌说，如果

“镇海模式”的系统数据能与省市
平台进行更大范围的上下行融
合，让全省相关数据充分在镇海
得到应用，将进一步发挥数据共
享的最大效能，从而通过数字化
手段让整个浙江的危化物流行业
都驶上“安全车道”。

记者 滕华 通讯员 房晓暾 文
记者 崔引 摄

A03
2022年2月25日 星期五 责编/钱元平 叶飞 审读/刘云祥 美编/张靖宇

党代表
风采

东西绵延40余公里，横贯镇
海、江北、慈溪、余姚，作为四明山
的分支，翠屏山坐拥优质的自然
生态资源，尤其是其北麓分布有
杜湖、白洋湖、上林湖、梅湖等六
大湖泊；拥有深厚的历史、文化底
蕴，包括与河姆渡同期的童家岙
遗址、新石器时代的的钱家漾文
化遗址、达蓬山摩崖石刻、鸣鹤古
镇等历史文化遗产，以及徐福东
渡传说等国家级非物质文化遗
产；孕育了包括“初唐四大家”之
一的虞世南、“国药巨商”叶天霖、

“一个孙家境，半部明代史”的横
河孙氏家族等名人资源；分布有
浙东抗日根据地、三北游击司令
部旧址等与余姚横坎头一脉相承
的“红色资源”……

散落在翠屏山的多数旅游资
源，对宁波及周边地区，乃至全国
的游客来说，可能都不陌生，但对
于翠屏山，很多宁波人却未必知
晓。如何践行“绿水青山就是金
山银山”的发展理念，将散落的旅
游资源串点成线、连线成面，发挥

“1+1＞2”的作用，将翠屏山打造
成为宁波文旅的一张新名片，助
力东方滨海时尚之都建设，是市
党代表，慈溪市环杭州湾创新中
心主任、党工委副书记房伟迪在
这次党代会上关心的话题之一。

“特别是随着长三角一体化持
续推进和通苏嘉甬铁路、宁波多条
城际铁路的建设上马，宁波北部都

市圈将迎来高速发展的历史机遇，
也吹响了翠屏山文旅融合区开发
建设的号角。”房伟迪说。

“统筹规划”，是房伟迪在谈
到翠屏山文旅融合区开发建设时
出现频率最高的关键词。

翠屏山文旅融合区的开发建
设，涉及镇海、江北、慈溪、余姚，
房伟迪说，“这不是修修补补、零
敲碎打就能实现的，而是要从全
市层面着手，打破行政边界限制，
建立健全协同机制，比如设立翠
屏山开发管委会，编制翠屏山区
块文化旅游发展规划，普查梳理
文化旅游资源，加强区块建设人
力、财力、政策等要素保障。”

在房伟迪看来，翠屏山文旅
融合区建设虽然仍在谋划中，但
其“天生”拥有得天独厚的条件，
文旅融合性强，产业空间优越，拥
有良好的投资创业环境，若能从
全市层面统筹规划发展，或能将
其打造成为文旅高质量发展推动
共同富裕的一个样本。

记者 石承承 林微微 文
记者 杨辉 摄

房伟迪：
统筹谋划
打造翠屏山文旅融合区
人物名片 房伟迪

市党代表 慈溪市环杭州湾
创新中心主任、党工委副书记

党代会
记者手记

宁波市第十四次党代会开幕
后，我和同事连日来在北仑、宁海、
象山代表团驻地采访，与不少党代
表也渐渐熟悉起来。翻看手上的会
议指南，上面的会议安排满满当当，
时间很紧凑。有全体会议，有代表
团活动，也有分组讨论等。与会党
代表在参会履职期间，除了各项会
议，每天都要做的一件事是什么？
他们随身必带的物品又有哪些？
我们在代表团驻地做了一个微型
调查。

昨天上午9点，安排的是各代表
团审议会议。会议开始前，我们来
到市党代表，宁海县桃源街道湖西
社区党支部书记、居委会主任林应
的房间。她正埋头准备会议材料，
房间干净整洁，外面阳光明媚。案

头上，整齐地摆放着会务材料、防疫
用品，还有会务组特别安排的会议
平板电脑，以及一个水杯。林应说，
几天会议下来，这个平板她每天都
会带在身边，“方便无纸化办公，上
面有每天的会议安排、会议材料、大
会简报等内容。”通过平板电脑，也
可以及时了解其他代表团的建议与
提案信息，“增进互相了解，也促进
我们的工作。”拿起手边的防疫包，
里面口罩、消毒凝胶等一应俱全，

“会务组每个细节都考虑到了，各项
工作都非常好。”林应说。

下午也有代表团会议，我们提
前走进北仑代表团会场。市党代
表，大榭金海岸社区党委书记、居委
会主任赵秋飞已经提前进入会场，

“每天随身携带的东西?”赵秋飞想

了想，拿起身边的平板电脑说，里
面包含了所有会议信息，“这就是
我们的贴身小秘书。”之后，她神秘
地指了指着胸前的党代表出席证
说，据她了解，这个证件挺不简单，
里面至少包括了三个功能：身份识
别；证件里植有芯片，可以了解党
代表参会情况；证件背面，印有集
体大会的座位信息。谈及每天要
做的事，赵秋飞说：“让自己时刻保
持清新的头脑，以最饱满的精神面
貌参会、认真履职，回去再慢慢消
化会议内容。”

市党代表、象山县水利和渔业
局（海洋与渔业执法队）一级主任科
员孙成方与海洋打交道已经40年，
曾被评为全国“最美公务员”。下午
的会议结束，我们在他驻地房间门

口等到了他。别看孙成方讲话大大
咧咧，但做起事来，却非常细致。“每
天都会做的事，就是回到房间翻看
报纸。”说着，孙成方从行李箱里拿
出报纸，“报纸上有对大会精神的解
读，也有对会议事项的概括提炼，会
议信息一目了然。这些报纸我都会
带回去，好好保存起来。”

这次小调查，也拉近了我们与
各位党代表之间的距离。在开会、
审议、认真履职的同时，几位党代表
对会务安排点了个大大的赞：无纸
化办公的平板电脑、多功能的证件、
防疫套装包、会风会纪提醒、送进房
间的报纸……此次党代会的新气
象，代表们在方方面面都能切身感
受到。

记者 施代伟

党代表们每天都在做些啥？


